



aal 6399

ESPECIAL

000190362

Cuatro Encuentros sobre Medio Ambiente: De La Serena '83 a Valdivia '92

La comunidad científica nacional se ha reunido ya en tres ocasiones en la última década, marcando hitos importantes en lo que sido el desarrollo de una posición frente al desarrollo sustentable en Chile.

Los Encuentros Científicos del Medio Ambiente, realizados en las ciudades de La Serena (1983), Talca (1986) y Concepción (1989), se han convertido en una verdadera tradición para la comunidad intelectual chilena.

Como lo señalara el Presidente del Consejo Consultivo de CIPMA, Igor Saavedra (ver entrevista en esta misma sección), estos eventos representan el "compromiso colectivo de la

comunidad intelectual con los objetivos de contribuir a la generación de una conciencia ambiental en el país y de orientar las propuestas científicas y técnicas acorde a una visión del ambiente integrado al desarrollo nacional".

Los Encuentros de Medio Ambiente han reunido en cada ocasión a centenares de especialistas de diferentes disciplinas científicas, así como también a un gran abanico de actores sociales y público en general. La amplitud de la convocatoria ha tenido por objeto generar un ambiente de discusión que haga posible en el encuentro de todas aquellas personas e instituciones dispuestas a aportar su punto de vista particular acerca de los problemas ambientales y sus soluciones.

Los temas han ido variando junto con el camino de desarrollo que ha ido recorriendo el país.

En La Serena la preocupación fue juntar por primera vez a la comunidad científica a discutir el tema ambiental y comenzar a definir los grandes problemas del país en esta área. En Talca, se reconoció que el problema ambiental no es sólo una "tarea para científicos", sino que es un tema de todos y que, por lo mismo, las soluciones dependen de la comunidad en su conjunto. En el Encuentro de Concepción hizo su aparición, tal como ocurría entonces en el país, la incipiente preocupación política por el tema y la necesidad de pensar un Chile capaz de diseñar un desarrollo sustentable en democracia.

Valdivia, en mayo de 1992 -a las puertas de la gran Conferencia Mundial de Medio Ambiente a realizarse un mes después en Brasil- será la sede del cuarto de estos Encuentros. Su tema central: la gestión ambiental para un desarrollo nacional sustentable.

Entrevista

Igor Saavedra: "Es el momento de plantear soluciones a los problemas ambientales"

Al acercarse la fecha del próximo Encuentro Científico sobre el Medio Ambiente, Igor Saavedra, presidente del Consejo Consultivo de CIPMA, analiza los avances que se han logrado en materia ambiental desde 1983 y algunas de las tareas que tienen a futuro en esta área la ciencia, el sector productivo y las autoridades de gobierno.

Según él mismo afirma, la primera vez que se metió en el tema ambiental fue en 1981, cuando fue invitado por el Vaticano junto a científicos de todo el mundo para escribir un documento sobre el posible impacto de una guerra nuclear. Desde entonces, Igor Saavedra - Prensa Nacional de Ciencias, profesor titular de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile- ha tenido especial preocupación por los problemas ambientales globales, cuya solución tiene, a su juicio, importantes connotaciones éticas. "El

hombre se encuentra ante el desafío de garantizar a las generaciones futuras la posibilidad de vivir en el planeta", señala.

En 1983 CIPMA lo invitó a formar parte del comité organizador del Primer Encuentro Científico sobre el Medio Ambiente que se realizó ese año en La Serena, y se convirtió luego en presidente del Consejo Consultivo del Centro. A través de estos años, ha asesorado a CIPMA en sus actividades y orientaciones, y ha sido testigo de los progresos que se han logrado en materia de medio ambiente desde ese Primer Encuentro.

¿Qué desafíos se planteaban entonces los organizadores de este evento?

Queríamos hacer participar a todo el mundo que se interesara en el tema ambiental con el propósito de construir un lenguaje común, no especializado, en esta materia. Esto no era tan fácil, porque estaba el riesgo de que la ocasión se prestara para la denuncia emocional que, si bien juega un rol importante en la creación de una conciencia generalizada, era importante que se expresara en forma respetuosa con los que estaban ahí presentes, y no agresivamente como ocurre muchas veces. Por otra parte, existía el problema político. El pensar en abrir un debate

"Es el momento de plantear soluciones a los problemas ambientales" [artículo] Sofía Törey.

Libros y documentos

AUTORÍA

Saavedra, Igor, 1932-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es el momento de plantear soluciones a los problemas ambientales" [artículo] Sofía Törey. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)